
 
Stammtischprotokoll 25.06.2014 

 

Beginn Stammtisch: 20:00 Uhr 

Ende Stammtisch: 22:00 Uhr 

Teilnehmende:  Andreas 

Bernd 

Günter 

Holger 

Ingo 

Jürgen 

Michael 

 

Agenda 

0. Freigabe des letzten Protokolls 

0.1  Wahl des Versammlungsleiters 

1 Bericht über Ratssitzung 

2 Bericht über Oppositionssitzung 

3 Verschiedenes 

 

 

Protokoll 

Zu Top 0 Protokoll der letzte Woche wurde per Mail an die Anwesenden verschickt. Bisher nur 

eine positive Rückmeldung. 

 

Zu Top 0.1 als Versammlungsleiter wurde festgelegt Holger. 

 

 

Zu Top 1 Bericht über Ratssitzung 

 

Art der Arbeit in der Ratssitzung wurde kritisiert. Gerüchte über die Absprachen der 

Oppositionsparteien hatten vorab schon die Runde gemacht. Presse war informiert. Das 

Eckpunktepapier SPD und CDU hatte die Größe der Ausschüsse auf 10 reduziert. Als die Gerüchte 

sich verdichtet haben, hatte die SPD versucht die Piraten zu „kaufen“ mit Angebot, Ausschüsse auf 11 

zu erhöhen. Angebot wurde abgelehnt. Im Ergebnis haben alle Ausschüsse jetzt 11 Stimmen. Piraten 

sind jetzt in allen Ausschüssen bis auf Wahlausschuss. Gemeinsame Oppositionsliste für stellv. 

Bürgermeister ist gescheitert. Gut geklappt hat aber bei der Ausschussvorsitzenden Vergabe, die 

Grünen haben den Finanzausschuss und den Ausschuss für die GMH. Ingo übernimmt Leitung des 

Wahlprüfungsausschuss. 

 



 
Abstimmung GbA Aufsichtsrat 9 Mandatsträger + n Nichtpolitische Vertreter.  Satzungsänderung 

wollte Aufsichtsrat nur durch Politiker ersetzen, andere sollen in Beirat vertreten sein. Dies wurde von 

Piraten abgelehnt. Antrag wurde mit Stimmen von SPD und CDU angenommen. 

 

In einem weiteren TOP wurde die Satzung von so geändert, dass Verdi einen Aufsichtsratposten 

sichergestellt wird. Kritik der Piraten war, dass Verdi festgeschrieben wird und andere 

Gewerkschaften, z.B. KOMBA, nicht erwähnt wird. 

 

Im Nichtöffentlichen Teil wurde das die in der WAZ beschriebenem Grundstücksgeschäft entschieden. 

Redebeitrag von Doro war inhaltlich gut. Beitrag von Andreas war Frage über Ergebnis der Prüfung 

des Rechnungsprüfungsamtes und welche Maßnahmen getroffen werden, dies zukünftig zu 

vermeiden. Bürgermeister hat die Fragen nicht beantwortet. 

 

 

Zu Top 2 Bericht zur heutigen Oppositionstreffen 

 

Durch Gruppenbildung haben Piraten-AL Fraktion mehr Stimmen in Gesellschafterversammlungen 

und Aufsichtsräte. Piraten haben Zugriff auf Stadtwerke mit Unteraufsichtsräten, Fernwärme, 

Wasserversorgung, ggf. Stadtentwässerung, Wirtschaftsförderung, Stadtmarketing, ggf. Sparkasse 

und HGW, Polizeibeirat und kriminalpräventive Rat. 

 

Sachkundige Bürger könnten in Stadtwerken und bei Sparkasse (verbunden mit Schulungen) aktiv 

werden. Falls Piraten AL keine Interessen finden, verzichten wir auf Stadtwerke. Bernd übernimmt 

Stadtmarketing, Ingo übernimmt Wirtschaftsförderung, Günter ggf. Sparkasse, Andreas den 

Polizeibeirat. 

 

Besprochen wurde eine Aktion zur nächsten Ratssitzung. Resolution der Grünen zur Stadt Henin 

Beaumont. Punkt fehlt zum Umgang der politischen Gremien mit der Partnerstadt. Dies ist in einem 

Beschluss auf der Ratssitzung am 01.07. auf TOP. Piraten werden hierzu einen abgestimmten 

Änderungsantrag mit diesem Inhalt einrichten. Man will zur Ratssitzung Fernsehen WDR und SAT1 

einladen. 

 

Zu Top 3 Verschiedenes 

 

Frage, wie kann Druck auf den Rat gemacht werden und sich außerhalb des Rates Öffentlichkeit zu 

erzeugen. Wir müssen wg. der großen Koalition wehrhaft bleiben.  Grenze zwischen Aktivismus und 

Parteiarbeit muss gewahrt bleiben.  

 


